

LA CUESTION DEL PABEL

Cada día se presenta más difícil este problema, imposibilitando los grandes esfuerzos que hacen las empresas periodísticas por defender los intereses del público, aun con perjuicio de los propios, rehuyendo el aumento de precio.

Para el Estado se ha creado un difícilísimo conflicto y para las empresas un caso desesperado.

A ello se ha llegado por abuso de las grandes empresas que no se han sometido a la realidad dilapidando enormes cantidades de papel, que como lógica consecuencia habían de encarecer el artículo y llevarnos a la bancarota.

Cuando un día se requirió nuestra modesta opinión dijimos que si no se ponía limitación en el gasto iríamos por necesidad a parar, o a la falta definitiva del artículo, o al encarecimiento del mismo, en términos tales, que hicieran imposible el consumo.

Lo que nos temíamos ha llegado, en términos que hacen preciso exigir al público que participe en la nueva carga, que de llevarse a cabo el acuerdo del Consejo de ministros, supone para los periódicos esta resolución.

Hasta ahora, aunque el anticipo reintegrable para los modestos periódicos de provincias no se ha liquidado en la forma que para los periódicos de Madrid, según hemos podido ver en la polémica entablada entre la Papelera y la Editorial, aun dentro de las grandes estrecheces y de los penosos ahogos, hemos podido defender los intereses del público rehuyendo el imponerles el sacrificio del aumento.

Nosotros tendremos por necesidad que seguir el ejemplo de los demás periódicos, pero haremos cuanto de nosotros dependa para conseguir que tal sacrificio sea lo más limitado posible.

Nuestro colega «La Verdad», anticipándose a los sucesos, viene dando a sus lectores una hoja los lunes, cosa que haremos de imitar; creyendo desde luego que no se remediará con esto el conflicto y que habrá que recurrir a la elevación del precio.

Desde luego todo periódico suelto que se compre en esta redacción desde primero del mes que viene costará diez céntimos, y en cuanto al precio de suscripción seguiremos la norma que establezcan los demás compañeros.

Sabemos que el periódico no es artículo de primera necesidad y que el aumento de precio puede ocasionar desnivel en la marcha administrativa; pero dejamos al buen juicio del lector la conducta que nos vemos obligados a seguir, y ellos serán los que nos digan si están o no satisfechos de nuestra conducta.

Intereses murcianos

El servicio de Correos

En la sesión del Congreso celebrada el viernes el diputado por esta circunscripción, nuestro querido amigo don Emilio Díez de Revenga, atento como todos nuestros representantes a laborar continuamente en favor de los intereses murcianos, se ocupó de las deficiencias del servicio de Correos, y dirigió al Gobierno un ruego pidiendo su mejora.

Dijo así el diputado por Murcia: El Sr. Díez de Revenga: He pedido la palabra, Sres. Diputados, para dirigir un ruego al señor Ministro de la Gobernación relativo al servicio de comunicaciones en los

trenes expresos directos números 33 y 34 de Madrid-Murcia-Cartagena.

Es el caso que por la organización del servicio, y sin culpa imputable a los dignos funcionarios de Correos que intervienen en él, se producen constantemente retrasos que son muy perjudiciales para los intereses de aquella región. La notoriedad de este hecho produjo una queja en uno de los periódicos de Murcia, «El Liberal», que fué atentamente recogida por el señor director general de Correos y Telégrafos en una carta que publicó aquel periódico, y en esa carta, al mismo tiempo que se ofrecía observar el hecho, se declaraba la imposibilidad de remediarlo por falta de consignación en el presupuesto.

No es mi ánimo, al dirigirme al señor Ministro de la Gobernación, que siento que no se halle en la Cámara, pretender que, salvando la insuperable dificultad de la falta de consignación en presupuestos, se proceda inmediatamente a la reparación del perjuicio, produciendo gasto.

Mi ruego se refiere exclusivamente a lo siguiente: tengo entendido, y así lo ha manifestado el aludido periódico en la réplica que dió a la contestación atentísima del señor director general de Correos y Telégrafos, que en algunas líneas, como, por ejemplo, en la de Madrid-Córdoba-Málaga, se hace el servicio con duplicidad de coches, y si esto es así, si es posible que sin perjudicar el servicio en esas otras líneas se pudiera mejorar el de la de Madrid-Murcia-Cartagena, yo suplico al señor Ministro de la Gobernación y, por su superior y autorizado conducto, al señor director general de Correos y Telégrafos, que inmediatamente se proceda a la modificación del servicio y a la reparación de esos perjuicios, que afectan grandemente a los intereses de aquella región. Este es el ruego que respetuosamente pongo en conocimiento de la Cámara y encomiendo a la celosa diligencia del señor Ministro de la Gobernación, suplicado a la Mesa que se sirva transmitírselo.

Cosas

En una de las últimas sesiones celebradas en el Congreso se votó crédito para aumentar el pienso a los caballos de los Carabineros.

Reciban nuestra más cumplida enhorabuena los sufridos cuadrúpedos.

En los días que corren eso de que le aumenten a uno el piri por disposición gubernamental es un exitazo, cuántas personas envidiarán a esos caballos!

La prensa y los diputados siguen metiéndose con el Gobierno por haber nombrado a Santos Ecay gobernador civil de Canarias.

Pero, ¿qué tendrá ese señor para haber armado semejante revuelo? ¿Qué más quisiéramos en España que todos los gobernadores fueran Santos!

Dice un telegrama de Cadiz: «El pailebot inglés «Robert» embarrancó en el banco de Los Cochinos».

¡Caray con el banco ese; como se está desacreditando!

Porque resulta que en muy pocos días son varios los buques que en ese mismo sitio han sufrido graves averías.

Yo creo que ha llegado la hora de que el Gobierno tome alguna determinación contra Los Cochinos.

Seguir ocupando la prensa de la caja de quesos que explotó hace unos días en la estación de Cadiz.

Lo que hay que hacer es felicitar a los que la explosión ocurriera antes de llegar a los establecimientos donde tenían que venderse los quesos.

Mire usted que si llegan a explotar en los estómagos de los consumidores.

Menuda catástrofe!

La reforma del Reglamento del Congreso se ha hecho, según se dice, para que los diputados hablen menos; y en la primera sesión que se trató de ello todo el mundo echó la lengua al aire y se armó un escandalazo de los que hacen época.

Y es lo que dirían los papás de la patria: Antes que nos hagan la «tasa» de la lengua nos haremos «acaparadores» de la oratoria.

El Gobierno va a disponer por Real orden que se vendan los periódicos a diez céntimos.

Con eso y con que al público no le dé la Real Gana de comprarlos resultará que hemos hecho una Real Tontería.

Y el final será que nos quedaremos sin un Real.

En Nueva York se ha presentado a inscribirse como voluntario para la guerra un negro que media la tontería de dos metros y medio de altura.

Después de reconocerlo, medirlo, pesarlo, y retesobarlo, declararon los encargados del reclutamiento que no podían admitirle por que por su altura sobresaldría mucho en las trincheras.

Es decir: que no puede ser soldado ese negro por que sería demasiado blanco.

CH.

En los Exploradores

En la tarde del sábado a las seis y media y bajo la presidencia del Excelentísimo señor don Ricardo Codorniu, se verificó en el cuartelillo de los exploradores el reparto de premios del concurso recientemente celebrado por el grupo «España».

El salón de actos estaba adornado con exquisito gusto.

El resultado del fallo del jurado fué el siguiente:

Tema 1.º Trabajos manuales. Premio, D. José Rubio Hernandez. Accesit, el mismo.

Mención honorífica. Carlos Bermudez Selgas.

Tema 3.º Dibujo. Premio, Ramón Prado Maza. Accesit, José Rubio Hernandez.

Premio extraordinario. José Sanchez Campillo.

Todos los individuos premiados recibieron sus diplomas de manos del presidente y ovacionados por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el salón de actos.

El Subinstructor señor Parra leyó una bien escrita Memoria del grupo, que fué premiada con una salva de aplausos.

Después dirigió la palabra a los exploradores el novel y culto abogado don Francisco Gonzalez Conejero, disertando sobre el tema «El trabajo y los exploradores».

Dedicó un saludo a las señoras que realizaban con su presencia el acto.

El señor Gonzalez Conejero, estuvo con palabra fácil y con gran cultura, demostrando lo mucho que vale. Entendió un birano al trabajo y puso ejemplos de los diferentes países, terminando diciendo a los exploradores que sean perseverantes

en el trabajo, para así hacer una patria nueva.

Al final se le tributó una ovación siendo felicitado por todos los concurrentes.

Enviamos nuestra felicitación al Consejo de Exploradores por los actos de cultura que celebra, y muy particularmente al Instructor del Grupo don Agustín Esteban Zárate por su perseverante labor, a la que han coadyuvado los Subinstructores señores Parra y Piqueras.

Don José Mouliáá

En nuestro pasado número dimos cuenta del fallecimiento de este ilustre lorquino con quien nos unían lazos de sincera amistad.

Pocos días hace que el finado estuvo en Murcia y nada hacía temer tan rápido y funesto desenlace.

Cuanto digamos del afecto que se había conquistado nuestro llorado amigo, es poco al lado de la realidad.

Conservador de toda la vida, sin otras miras ni otras ambiciones que las de hacer el bien de su ciudad natal, no es de extrañar que supiera unir a su persona el cariño de todos los lorquinos.

A la muerte del señor Mellado, que supo por su valimiento formar un partido conservador en Lorca, poderoso y unido, el señor Mouliáá aceptó el cargo, no por ambiciones políticas que jamás sintió, sino por amor a Lorca y por disciplina política.

Su rasgo generoso, llevando a la diputación a Cortes al prestigioso lorquino Rodríguez Valdés, mereció el más sincero elogio de sus correligionarios y el aplauso del jefe provincial señor Cierva, que en el banquete de compromisarios hizo público este rasgo de la gran modestia del finado.

En Murcia el señor Mouliáá contaba también con merecidas simpatías, que sabía conquistarse con su trato afable y con la sinceridad de sus actos.

Así se explica que el telefonema anunciando su muerte produjera grande impresión en sus numerosas amistades.

Su entierro verificado en la ciudad de Lorca fué, como no podía menos, una manifestación exponente del sentir popular.

Numerosas coronas de la familia, de amigos y de entidades lorquinas se colocaron sobre el féretro.

El cadáver del finado estuvo expuesto en las salas capitulares de aquel Concejo y el tránsito del entierro por las calles fué tan numeroso que puede decirse que en este último tributo al finado, figuró Lorca entera sin distinción de clases.

Descanse en paz el caballeroso finado y reciba su afligida viuda, hijos y demás familia el testimonio de nuestro pésame mas sentido.

Los teatros

Circo

La compañía de zarzuela de Pepe Angeles ha conseguido llevar al Circo a diario un público numerosísimo, porque dentro de su modestia trabaja con verdadero cariño y de gran variedad al cuartel.

El último gran éxito de la temporada lo ha constituido las representaciones de «El gato montés». La aplaudida obra de Penella se representó ayer en las secciones de tarde y noche, y siempre con buenísima entrada.

La señorita Nadal canta la mucho gusto y poniendo en el papel todo

el arte que tan grandes triunfos lo ha valido en su larga carrera. Colabora con ella el señor Altet, cantante de grandes facultades y que en esta obra tiene motivos sobrados para alardear de ellas.

Ambos artista son muy aplaudidos.

El tenor señor Nadal también realiza una labor muy acertada; y en general todos cuantos en la interpretación intervienen.

La obra se presenta bastante bien.

La compañía terminó anoche sus compromisos: en el Circo y marcha a Valencia donde montará nuevas obras. Es probable que muy pronto la veamos otra vez en el teatro de la calle de Caravaja.

La empresa ha contratado notabilísimos números de variedades para continuar la temporada y corresponder como es debido al constante favor que le otorga nuestro público.

La asamblea de los aprobados

Ayer tarde se celebró en la Federación de Dependientes la Asamblea de maestras y maestros aprobados sin plaza.

El número de asistentes al acto fué considerable.

El acto comenzó a las once de la mañana siendo presidido por el organizador de este movimiento don Blas Herrera y como secretarios actuaron doña María de la Encarnación Marín y don Agustín del Pozo. El señor Herrera dió cuenta a los reunidos de las gestiones realizadas para conseguir el fin puesto, siendo aplaudido.

Se dió cuenta de las adhesiones recibidas, entre las que figuran la del ministro de Instrucción pública, señores Cierva, Payá, Más de Bejar y varios rectorados, y diputados.

Los secretarios dieron cuenta de las adhesiones de maestras y maestros que se han recibido de toda España.

Después hacer varios asambleístas algunas indicaciones sobre el fin propuesto por este movimiento se dió lectura a la razonada exposición que será entregada por la comisión al ministro de Instrucción pública siendo aprobado un voto de confianza para el señor Herrera.

Se aprueban por unanimidad las propuestas siguientes: visitar en Madrid a diputados y senadores que simpatizan con la idea, rogándoles que acompañen a la Comisión e interpeleen en las Cortes sobre este pleito; hacer una vigorosa campaña en la prensa madrileña a base de la formación de una lista con los aprobados sin plaza de ambos sexos y creación de diez mil escuelas que a seguir la Ley de Moyano debían estar ya funcionando; pedir un número de ellas para colocar también a los interinos con derecho a propiedad; que se destine el número necesario de estas a colocar a todos los aprobados sin plaza y que los compañeros a quienes ha de alcanzar la gracia contribuyan los gastos con cinco pesetas.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.

La desgracia de ayer

Ayer mañana una mujer de la diputación de Los Garrés, se dispuso a lavar unos trapos en la acequia de Alfúfia, cuando vió flotar sobre el agua el cadáver de un hombre.

Alarmada comenzó a dar gritos y

acudieron al lugar del suceso, dando aviso al pedáneo de la mencionada diputación.

Este comunicó el suceso a la Guardia civil de Santo Angel, la que trasladó el parto al juzgado de guardia.

Identificación del cadáver

El ahogado resultó ser Ramón Torralba, tornero de la calle de Riquelme, popularísimo en la parroquia de San Pedro.

Otros detalles

Según hemos averiguado, el infortunado Ramón había adquirido una enfermedad a la vista que casi le impedía la visión y a causa de esto tenía escasísimo trabajo, por lo que apenas si ganaba lo suficiente para mal comer, adquiriendo una debilidad que había perturbado un poco sus facultades mentales.

El viernes último salió de su casa para hacer un trabajo propio de su oficio y no ha vuelto saberse de él hasta hoy que fué hallado su cadáver en la acequia de Alfúfia.

Se supone que por efecto de la poca vista del Ramón al pasar por el puente sobre el cauce de la mencionada acequia en el camino de Aljezures, se desvió cayendo al agua y siendo arrastrado por la corriente hasta el sitio donde fué hallado el cadáver.

Al ser registrado se le encontraron un grillo de madera, una navaja y una moneda de cinco céntimos.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio de N. P. J., donde le será practicada la autopsia.

Foot-Ball

Triunfo del equipo murciano

Ayer tarde se celebró en el campo de Foot Ball que la sociedad Murcia Foot-Ball Club posee en la Torre de la Marquesa, el partido anunciado entre el primer equipo de dicha sociedad y el de marinos del Arsenal F. C. de Cartagena.

La entrada fué muy buena. Al poco de empezar el partido se apuntaron los murcianos el primer goals, siendo muy aplaudidos.

Antes de terminar la primera parte nuestros jugadores, después de realizar preciosas jugadas, lograron meter en la meta contraria el segundo goals de la tarde, dándose por terminada la primera parte.

Empieza la segunda parte y al poco los murcianos lograron el tercer goals.

Todo nuestro equipo hizo bonitas jugadas, consiguiendo hacer el cuarto goals, cerrándose así el partido.

El público que fué numerosísimo, premió con grandes ovaciones la labor realizada por nuestros paisanos, que demostraron ayer tarde que pueden competir con los mejores de esta región.

El señor Guillamón que actuó de refere, estuvo toda la tarde muy imparcial.

Felicitemos a Murcia Foot-Ball Club por el éxito obtenido en la tarde de ayer, éxito que esperamos ver continuado en los demás partidos.

Círculo Católico

Velada teatral

Anoche celebróse en el lindo teatro de esta sociedad una amenísima velada teatral, en la que se representaron un sainete castizamente madrileño y una divertidísima zarzuela, cuyo argumento está desahogado entre militares, todos ellos sin graduación, a excepción de uno que lleva la primera escala entre las

Un hombre ahogado

Ayer mañana una mujer de la diputación de Los Garrés, se dispuso a lavar unos trapos en la acequia de Alfúfia, cuando vió flotar sobre el agua el cadáver de un hombre.

Alarmada comenzó a dar gritos y

clases de tropa, y es el que sirvió al autor del libreto para intitular la obra.

La interpretación que esta ópera... de las que se llaman colomnes... la parte de canto desempeñada a maravilla por María Rodríguez, que cantó con mucho estilo y afinación...

Del sexo «feo», solo diremos, que aunque «idem», estuvo a la altura de su cometido, como si fueran unos consumados actores. Tanto en esta obra como en aquel sainete puesto primeramente, Pepe Reyes, Rafael Coma, Pedro Aguirre, José María Rodríguez, Joaquín M. Caballero, Celerino Brugarolas, Paco Amorós, Ricardo Alarcón y otros que no recordamos, dieron rienda suelta al caudal de «vis» cómica de que están dotados...

Merece un caluroso parabien la señorita Pepita Campillo, que en su papel de característica estuvo colosalmente. Mantuvo su cometido con gran entusiasmo, y donaire, por lo que fué muy aplaudida. También lo fué la señorita María Masía, que amenizó la parte musical, como así mismo ejecutó selectos trozos musicales en los entreactos.

Unimos nuestros aplausos a los muchos que recibieron estos «artistas de afición», extensivos a su incansable director, señor Rodríguez, y al Circulo Católico, que proporciona ratos tan agradables a sus socios y familias.

I. Parra Guirre

La Casa del Pueblo radical

Inauguración. Anoche se celebró la inauguración de la Casa del Pueblo radical. La velada de inauguración fué presidida por don Miguel Rivera que pronunció un discurso.

Hicieron uso de la palabra los señores Rodríguez, Ayala, Sanchez Solis y Lopez Almagro. De delegado de la autoridad asistió el agente de Vigilancia don Matías Caballero. El acto se vió concurrido.

TEATRO ROMEA. EL DOMINGO 5 DE MAYO. ÚNICA FUNCIÓN. COMPAÑIA BAILES RUSOS

De oposiciones

A los opositores comprendidos en el 2.º tercio. Se cita por el presente anuncio a los 22 opositores comprendidos en el 2.º tercio de las oposiciones a escuelas celebradas recientemente y a quienes el Director general niega el derecho a obtener plaza, a una reunión íntima que tendrá lugar el día 2 de Mayo próximo a las once de la mañana en la Lotería de la calle de San Pedro, Murcia.

Notas políticas. El día en general ha estado desanimado para los comentarios políticos. Los ministros, a excepción de Dato, ninguno asistió a su despacho. En los centros oficiales escasean las noticias por esta causa.

En la Presidencia

Cuando estuvimos a recoger las notas de la Presidencia se nos dijo que nada había de particular.

El señor Maura salió por la mañana al campo de donde no regresará hasta anoche.

En Estación

El ministro estuvo toda la mañana trabajando. No recibió más visitas que la del ministro de Guiza suponiéndose que versaría la conferencia sobre los tratados de comercio.

En Gobernación

LA FIESTA DEL TRABAJO. El subsecretario de Gobernación nos dijo que de varias provincias se habían recibido telegramas pidiendo autorización para celebrar la Fiesta del Trabajo, con manifestaciones obreras, el día primero de Mayo.

Según el subsecretario el criterio del Gobierno es autorizarlas todas según el espíritu de la circular remitida a los gobernadores sobre este extremo.

Confía así mismo que no se producirá ni el más leve incidente; pues los obreros serán los más interesados en no dar lugar a medidas de represión, de las que huye el Gobierno.

La «Gaceta»

Rectificación de un Reglamento. La «Gaceta» publica un Real decreto modificando los artículos séptimo y octavo para la administración de los fondos económicos sobre vestuario de la marinería.

Se hace constar que esta resolución es solo transitoria y mientras duren las actuales circunstancias.

Alcalde de Madrid

Se ha nombrado alcalde de Madrid al exministro de Instrucción pública señor Silveira. Supónese que depondrán su actitud las minorías del Municipio aceptando el nombramiento y ayudando al alcalde en su gestión.

Vocales de la Caja Postal

Han sido nombrados vocales del Consejo para la vigilancia de la Caja Postal de Ahorros don Miguel López y don Texifonte Gallego.

Instrucción pública

La «Gaceta» publica una disposición autorizando al subsecretario y al director general para la firma con carácter de Real orden de varios expedientes. La disposición tiende a normalizar el despacho suprimiendo trámites y diligencias.

La huelga de Zaragoza

Continúa la huelga que los oficiales de sastrería mantienen contra los maestros. Ejercieron coacciones haciendo necesaria la intervención de la fuerza pública. Maltrataron aun aprendiz que salió a repartir varias prendas. Han sido detenidos cinco huelguistas. Las autoridades buscan una fórmula que permita la normalidad.

El príncipe Sixto de Parma

Su estancia en Madrid. El día 24 llegó a Madrid el príncipe Sixto de Parma, acompañado de su hermano Javier. Los ilustres viajeros se hospedaron en el Palace Hotel. Dicho día, almorzaron en Palacio.

Quien es este príncipe

Sobre este viaje se han hecho grandes comentarios. El príncipe Sixto de Parma ha sido el mediador en las negociaciones de paz entre el emperador de Austria y el presidente del Consejo de ministros francés, Mr. Clemenceau. Es cuñado del emperador Carlos de Austria. Al conocer la desautorización de este emperador por sus negociaciones...

cerca de Clemenceau, vino a Madrid desde Marruecos, donde se encontraba.

La infanta Pilar

Continúa gravemente enferma la infanta Pilar, hija del infante don Fernando.

EL REY

Continúa acatarrado. Don Alfonso continúa acatarrado. Hoy no salió de sus habitaciones.

Consejo de ministros

En la Presidencia. Mañana a las nueve y media se celebrará en la Presidencia un Consejo de ministros. Se ignora de que tratarán.

Declaraciones de Cierva

Las reformas militares. El exministro de la Guerra señor Cierva ha hecho declaración es a un periodista. Hablando de las reformas militares dijo que su labor carecía de mérito, pues se había limitado al cumplimiento de su deber.

En la Academia de la Historia

Recepción. En la Academia de la Historia se ha celebrado la recepción del nuevo académico señor Juderías. El acto fué presidido por el marqués de Laurencin, Asistieron muchas señoras. El nuevo académico pronunció un discurso sobre la reconstrucción de la Historia de España, desde el punto de vista nacional. Le contestó el académico señor Becquer. Ambos oradores fueron aplaudidos.

La exportación de frutas

Una nota de Estado. El ministro de Estado nos ha facilitado hoy una nota importante sobre la exportación de frutas. En dicha nota se determinan las cantidades de naranjas, plátanos, mandarinas y otros frutos que serán admitidas libremente en la aduanas francesas hasta Diciembre.

Las carnes congeladas

Dice Villanueva. El señor Villanueva habló hoy con los periodistas sobre el expediente de admisión de carnes congeladas que está pendiente del dictamen del Consejo de Estado. Afirmó que los gobiernos sin necesidad de consultar al Consejo de Estado, pueden suprimir los derechos arancelarios de la carne, amparándose para ello en la ley de Subsistencias. Añadió que la dificultad estriba en la escasez de ganado americano y en el peligro de salud por no estar sujeto a las leyes sanitarias.

Granada

Tremendo terremoto. «Dura diez segundos.—Gran alarma. Esta mañana a las once y diez se ha registrado un terremoto que ha durado diez segundos. El fenómeno sísmico fué seguido de fuertes ruidos. La alarma en el vecindario fué espantosa. Los cristales de los edificios retumbaron causando tremendo ruido. Varias tapias fueron derrumbadas, quedando muchas chimeneas en estado ruinoso. Las mujeres desde los balcones y ventanas daban gritos pidiendo socorro. En las iglesias de la Magdalena y Sagrado Corazón que se hallaban llenas de fieles, salieron atropelladamente presas de indescriptible pánico. Una señora que salía de la iglesia sufrió un grave accidente. Los caballos que estaban en las cuadras se espantaron. El vecindario está inquietadísimo por temor a las repeticiones. En Churriana ha habido algunos contusos por atropellarse los fieles al salir de la iglesia de Santa Fé. En la fábrica de azúcar «La Macarena» se derrumbaron varias paredes. Una muchacha sufrió tan fuerte impresión que quedó muda, recordando el habla después de varias horas.

TOROS

Madrid. Los toros de Murube lidiados han sido blandos. Gaona y Joselito han estado deslucidos, escuchando algunos pitos. Fortuna, valiente y adornado. Barcelona. Los bichos de Veragua resultaron mansos. Vazquez y Saleri, bien en todos los toros.

En la Monumental

En la corrida celebrada en la plaza Monumental, Rodalito estuvo desigual. Fué volteado. Joselito Martín, regular. Ahnanséño superior. Cortó dos orejas.

La guerra europea

Resumen de Operaciones. La ofensiva alemana. Siguen tenaces y violentos los combates en la Flandes belga. Los esfuerzos de las tropas franco-inglesas para recuperar el monte Kemmel se estrellaron ante la firme resistencia alemana. Emplearon los aliados en esta operación de reacción enormes contingentes. Continúa victorioso el avance del ejército de von Arnir en el sector meridional de Ipres, ciudad que envuelta por el Norte y por el Sur, y convertida en ruinas, no tardará en ser evacuada por los franco-ingleses.

En Francia y Bélgica

Informes franceses. París oficial. En el Avre y Lasygny la artillería continua con gran actividad el cañoneo. En el camino de las Damas dimos un golpe de mano con éxito grande para nuestras tropas. En nuestro poder quedaron 25 prisioneros. En Reims, Saip, Mihiel el enemigo atacó nuestras posiciones con gran impetuosidad. Nuestras fuerzas resistieron el...

Granada

Tremendo terremoto. «Dura diez segundos.—Gran alarma. Esta mañana a las once y diez se ha registrado un terremoto que ha durado diez segundos. El fenómeno sísmico fué seguido de fuertes ruidos. La alarma en el vecindario fué espantosa. Los cristales de los edificios retumbaron causando tremendo ruido. Varias tapias fueron derrumbadas, quedando muchas chimeneas en estado ruinoso. Las mujeres desde los balcones y ventanas daban gritos pidiendo socorro. En las iglesias de la Magdalena y Sagrado Corazón que se hallaban llenas de fieles, salieron atropelladamente presas de indescriptible pánico. Una señora que salía de la iglesia sufrió un grave accidente. Los caballos que estaban en las cuadras se espantaron. El vecindario está inquietadísimo por temor a las repeticiones. En Churriana ha habido algunos contusos por atropellarse los fieles al salir de la iglesia de Santa Fé. En la fábrica de azúcar «La Macarena» se derrumbaron varias paredes. Una muchacha sufrió tan fuerte impresión que quedó muda, recordando el habla después de varias horas.

TOROS

Madrid. Los toros de Murube lidiados han sido blandos. Gaona y Joselito han estado deslucidos, escuchando algunos pitos. Fortuna, valiente y adornado. Barcelona. Los bichos de Veragua resultaron mansos. Vazquez y Saleri, bien en todos los toros.

En la Monumental

En la corrida celebrada en la plaza Monumental, Rodalito estuvo desigual. Fué volteado. Joselito Martín, regular. Ahnanséño superior. Cortó dos orejas.

La guerra europea

Resumen de Operaciones. La ofensiva alemana. Siguen tenaces y violentos los combates en la Flandes belga. Los esfuerzos de las tropas franco-inglesas para recuperar el monte Kemmel se estrellaron ante la firme resistencia alemana. Emplearon los aliados en esta operación de reacción enormes contingentes. Continúa victorioso el avance del ejército de von Arnir en el sector meridional de Ipres, ciudad que envuelta por el Norte y por el Sur, y convertida en ruinas, no tardará en ser evacuada por los franco-ingleses.

En Francia y Bélgica

Informes franceses. París oficial. En el Avre y Lasygny la artillería continua con gran actividad el cañoneo. En el camino de las Damas dimos un golpe de mano con éxito grande para nuestras tropas. En nuestro poder quedaron 25 prisioneros. En Reims, Saip, Mihiel el enemigo atacó nuestras posiciones con gran impetuosidad. Nuestras fuerzas resistieron el...

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal

DOCTOR ALEMAN, Oculista. Exprofesor del Instituto Oftálmico Nacional. PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ, 9, MURCIA. Dispensario para pobres: Casa de Misericordia.

Un herido

Anoche a las siete de la tarde fué curado en este Hospital Juan Gil Vidal de 43 años, domiciliado en Cuevas del Puerto, del término del Palmar, de una herida contusa en el antebrazo izquierdo que le fué producida en riña con otros, por cuestiones de trabajo. El médico de guardia señor Precios le practicó una cura y calificó dicha herida de pronóstico leve.

Destino

Ha sido destinado a la Comandancia de Albacete el segundo teniente de la guardia civil don Juan Mendez Alcon, que prestaba sus servicios en esta.

De Madrid

Han regresado de Madrid los putados a Cortes don Teodoro Diano y don Emilio Díez de Revenga. Sean bienvenidos.

Telefonemas detenidos

Uno de Valencia, para Francisco Martínez, desconocido. Otro de Guadalajara, para Juan M. Avilés, ausente.

Viajeros

Con motivo de encontrarse gravemente enfermo su señor padre político ha salido para Granada nuestro querido amigo don Mariano Martínez García. Colebraremos que a su llegada a la citada población encuentre mejorado al distinguido enfermo.

Natalicio

Con toda relicidad ha dado a luz una preciosa niña la distinguida señora doña Ulpiana del Castro, esposa del gobernador civil de esta provincia don Cesar Medina. Con tan fausto motivo le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer, 106.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Día 28 de Abril de 1918.

Table with meteorological data: Presión barométrica en milímetros, Temperatura, Viento, Dirección, Fuerza, Clma, Estado del cielo, etc.

BOLETIN RELIGIOSO.

Abril 1918. LUNES XXIX. San Pedro de Verona, San Roberto y San Paulino.

CULTOS

En San Lorenzo.—Solemnemovenario a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho y media misa; a las nueve misa, en la que se hará la novena.

Todas las tardes a las seis y media se expondrá a S. D. M., predicando el Rvdo. P. Juan N. Goy.

VELA Y ALUMBRADO

Día 29.—En Santa Eulalia por don Prudencio Soler y Aceña y sus padres.

Noticias

Sufragios. Hoy lunes se aplicarán misas todas la mañana y estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Santa Eulalia, por el alma de nuestro querido amigo don Prudencio Soler y Aceña (q. e. p. d.).

Viajero

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Patricio Lopez Ortega.

ESPARRAGOS TREVIJANO

SE PREFIEREN A LOS FRANCESES.

Espectáculos

Circo. Secciones de cine a las siete y media y nueve y media. Colosal programa de películas.

Ortiz. Secciones de cine a las siete y media y diez y media de la noche. Dubut de la bailarina Jarck Mary y de la canzonetista Estrella Soler.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE. Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jabonerías, 10.

Páginas de la campaña

De los diversos frentes. En todos los frentes han seguido la tragua de pasividad manifestada por una rotunda inacción, salvo en

El intenso bombardeo que venían haciendo en las últimas jornadas las partes oficiales, se ha visto seguido de una decidida progresión de parte de la Infantería alemana que con su abnegada presión bélica ha conseguido posesionarse de Villers-Bretonneux y de Hangard. Este último pueblo lo vanias veces perdido y otras tantas reconquistado por los franceses, pero quedó definitivamente en poder de los alemanes que lo defienden con energía incombustible.

Segun se deduce de los hechos el gran Estado Mayor, judesco renu- da con impetu avasallador, la re- suelta marcha de sus tropas en la ruta de Amiens, para lo cual es tácti- camente preciso que el movimiento iniciado entre el Somme y el Avre- no se vea secundado por la grilla Norte del primero de dichos rios y por la Occidental del segundo, para tomar Corbie y Boves.

Ha de ser muy intensa indudable- mente la resistencia que las huestes de Poch opongan a los asaltantes en esta comarca. Se avencinan, pues, épicas jornadas en las que se bata- lle de un modo encarnizadísimo.

Para darse cuenta de la importan- cia que ha tenido el reciente hecho de armas, cuyo resultado ha sido la conquista de Villers-Bretonneux y de Hangard, basta señalar el que los alemanes han cogido a sus adversa- rios más de 2.000 prisioneros.

Por encima y por debajo del Lys, así como en ambas orillas del Scar- pa llevaron a término los beligeran- tes múltiples episodios marciales que no llegaron a formalizarse. En el frente italiano hubo combates de pa- trullas en Pedescala, valle del Asti- co, en el valle del Arso y en las ver- tientes de Col Caprile.

En la orilla derecha del Brenta fuerzas austro-húngaras intentaron aproximarse a los puestos italianos de vanguardia, trabándose con este motivo nutrido fuego de fusilería y ametralladoras, sin más consecuen- cias. Fué bastante grande la activi- dad de la artillería en el sector de Pederobba-Montello. No hay noticias en absoluto del frente balkánico.

De los frentes asiáticos se sabe que en Palestina fué mediana la ac- tividad. En Finlandia las tropas ale- manas de auxilio han establecido contacto con el ejército finlandés al Norte de Lahte.

En la Crimea las tropas tudescas que mandaba el general Kosch han logrado victoriosamente a Sinferopol. En el mar los submarinos siguen hundiendo barcos mercantes de las naciones beligerantes y de las neu-

El último avance a 35.473.864 quinta- les métricos, como se ha visto, se ha realizado por los recaudadores hasta constituir la Federación nacio- nal y levó las conclusiones de la comisión de los datos permitiendo en- tonces, en los siguientes términos:

Primera. Los recaudadores de tributos añedian en bien del Teso- ro del contribuyente y de la Admi- nistración pública un proyecto de ley creando un Cuerpo administrati- vo, denominado de Recaudadores de tributos, donde sólo puedan desem- peñar esos cargos los verdaderos profesionales pertenecientes al mis- mo, cuya retribución mínima, máxima y máxima esta, determinada en las cláusulas de los contratos que celebren con la Hacienda los señores arrendatarios del servicio recaudato- rio.

Segunda. La reforma necesaria de la vigente instrucción de recau- dación y apremios, para que el ser- vicio sea desempeñado con la efica- cia que exigen los intereses del Teso- ro público.

El señor Carnica saludó a los asambleístas, en nombre del minis- tro de Hacienda, y elogió la labor realizada por los recaudadores.

Refirióse a la situación del con- tribuyente, y abogó por el progra- ma de establecimiento de firmes bases so- bre las que descansa la Administra- ción.

Prometió luego comunicar al minis- tro las aspiraciones de la Asocia- ción de recaudadores, y expresó la esperanza de que éstas sean atendi- das.

Terminó abogando por la prospe- ridad del naciente organismo, y ofreciéndose a secundar sus iniciati- vas en bien de la justicia y la equi- dad.

Cumplimentando el acuerdo de la asamblea, una comisión ha visitado al señor ministro de Hacienda, pre- sentándole las conclusiones. El se- ñor Gonzalez Besada recibió cariño- samente a los asambleístas, ofrecien- doles estudiar con interés sus pre- tensiones para llevarlas a la realidad, siempre que sean compatibles con sus erecaciones.

El número de esta importante re- vista correspondiente al mes de Abril contiene el siguiente sumario:

Trabajos originales: Automete- orología de los tuberculosos pulmo- nales, por el Dr. Salvador Piquer Her- nando.—Nota previa: Hallazgo del «Berl-Berl» en la Península ibérica, por el Dr. Fidel Fernandez Martinez.—Diferenciación del psoriasis sebo- rréico de la sifilides papulosa y tu- berculosa, por el Dr. Felipe Sicilia.—Sección oficial: La Química y la Medicina (conclusión), por el Dr. Enrique Gelabert Aroca.—Prensa pro- fesional: Las glándulas de secreción interna, por el Dr. Antonio M. Cris- pin.—La parálisis post-partum de los recién nacidos, por el Dr. Decref.—Interpretación clínica de la reac- ción de Wasserman, por el Dr. Ra- fael Lancha Fal.—Una sinusitis fron- tal de tipo anómalo, por el Doctor F. Ruoda.—Academias y sociedades médicas: Sociedad Oftalmológica de Madrid. Sesión del día 17 de Enero de 1918.—Sección varia: Nuestro Concurso.—Asamblea Médica Re- gional Valenciana.—Noticias.—Pu- blicaciones recibidas. Corresponden- cia administrativa con nuestros suscriptores.

Se ha celebrado la sesión de clau- sura de la asamblea de recaudadores de tributos.

Presidió, en representación del ministro, el subsecretario de Hacia- da, don Pablo Garnica.

El presidente de la Asociación,

El joven médico tomó la palabra lentamente: — Dios mío, padre, sería supérfluo explicarle extensamente, en esta ocasión, el modo como hemos entrado en relaciones el señor Latouche y yo.

—Bástele saber, señor, que somos vecinos en Passy.

—Como yo, ha entrado en relaciones con las gente de quien le he hablado y en cuya casa ha cenado usted una vez y que, tienen, lo recordará una hija encantadora que se llama Clara.

—Pero no veo muy claramente la relación que pueda tener esta visita, muy agradable para mí, que el señor Latouche tiene a bien de hacerme hoy, con las personas eu cuestión.

—Guarde usted, padre mío.

—La casualidad, que se entremete en todo, ha puesto al señor Latouche en relaciones con los Delaroché, primero, y después, conmigo.

—Naturalmente, como a todo el mundo y como lo hacen todos los que aman, he hablado con calor, al señor Latouche, de la señorita Clara.

—Le he dejado entrever que, con mucho gusto, le haré mi esposa.

—En efecto, usted me había también mani- festado esa seria intención.

—Desgraciadamente, me he visto obligado des- de aquella época a reservar, o más bien dicho, a aplazar la decisión que había tomado.

—De veras? ¿Y por qué?

—He aquí la causa en pocas palabras— dijo e-

PLAZA DE TOROS DE MURCIA
El domingo 12 de Mayo de 1918
Con permiso de la autoridad...
ganadería de D. Gonzalo Pérez Tabernero...
Mojilla de los Cules (Santander)...
Ladillas (Santander)...

MANUEL BELMONTE
Todos Albuquerque Nino de Belea. Francisco Navarro Reverte
Con sus correspondientes cuadrillas.
PRECIOS: Entrada general, 1'80.—Media para señoras, niños y militares sin graduación, 1'20.
La corrida empezará a las cuatro y media en punto de la tarde.

RECUERDE USTED
Amigo DÉBIL
QUE EL
EXTRA CALLOL
DA
FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD
y los Médicos le llaman el **REMEDIO DE LOS DÉBILES**



Bazar Murcianorricardo Blazquez
Calle de la Platería, núms. 66 y 68.
En Cartagena, calle Mayor, núm. 38

Folleto de EL TIEMPO (82)

—He tenido, en efecto, el honor de prestarle mi humilde concurso, hace algún tiempo, y me consi- dero muy feliz al ver que ha tenido usted a bien recordarlo.

—Pero dijo el señor Dubois, casi interrumpién- dolo y volviéndose vivamente hacia su hijo, ¿có- mo es eso que viene usted con Jorge? ¿Se cono- cían ustedes?

—Al decir esto, señaló dos sillones a sus visitan- tes y volvió a ocupar el suyo, contento de esta distracción que venia a cortar sus lúgubres ideas y a traerle un vez elementos para abastecer su ac- tividad devoradora, elementos para su contenta- mente, que serian un consuelo poderoso para su triesteza.

—Usted sabe, señor juez, que cuando se ha sido como yo, policía durante treinta años, renúnciase difícilmente al hábito de observar todo, de cu- riosarse, si usted quiere, de hacer averiguaciones, hábito que se ha contraindo en la práctica diaria de esa profesión, a través de todas.

El perro de caza, aunque envejezca, olfatea siem- pre la presa.

—hora bien, sin quererlo, casi inconscientemen- te, por rutina, y debo también confesarlo, no sin placer, se observa, se estudia a la gente que os rodea; se busca la caza, en fin.

Fiel a esta costumbre y sin poder vencer o re- frenar mis instintos profesionales, he observado a mis vecinos, sin presentar nada de extraordinario en su vida, cuando la casualidad me hizo caer, ha- ce unos diez meses, en casa de los Delaroché.

—Principio, tuve como la intuición de algo anormal, ni el hombre ni la mujer me entraban.

—Quise saber, así mar mi suposición, darle cuer- to a mis prevenciones.

—Como usted comprenderá, introducirme en su casa e intimar con el marido, fué para mí un juego de niños.

—Pero no obstante mis observaciones no puede descubrir nada, cuando de repente una circuns-

exigente de policía, que tomó la palabra en tono, bajo y confidencial, como si leyera un informe cri- minal:

—Usted sabe, señor juez, que cuando se ha sido como yo, policía durante treinta años, renúnciase difícilmente al hábito de observar todo, de cu- riosarse, si usted quiere, de hacer averiguaciones, hábito que se ha contraindo en la práctica diaria de esa profesión, a través de todas.

El perro de caza, aunque envejezca, olfatea siem- pre la presa.

—hora bien, sin quererlo, casi inconscientemen- te, por rutina, y debo también confesarlo, no sin placer, se observa, se estudia a la gente que os rodea; se busca la caza, en fin.

Fiel a esta costumbre y sin poder vencer o re- frenar mis instintos profesionales, he observado a mis vecinos, sin presentar nada de extraordinario en su vida, cuando la casualidad me hizo caer, ha- ce unos diez meses, en casa de los Delaroché.

—Principio, tuve como la intuición de algo anormal, ni el hombre ni la mujer me entraban.

—Quise saber, así mar mi suposición, darle cuer- to a mis prevenciones.

—Como usted comprenderá, introducirme en su casa e intimar con el marido, fué para mí un juego de niños.

—Pero no obstante mis observaciones no puede descubrir nada, cuando de repente una circuns-

tancia fútil pareció que me ponía sobre la pista.

—¿Ah! ¿Lo cree usted?— preguntó el señor Du- bois, cuyo instinto de cazador de hombres, domi- nante y a quien la historia relatada por el señor Latouche empezaba a interesar.

—Si, si, y para resumir, he aquí, o que he sabi- do, o más bien dicho, descubierto.

—Los Delaroché, que deben estar muy particular- mente interesados en que el doctor, su hijo, quie- ra ingresar en la familia, no se llaman realmente Delaroché, sino Merlin.

—¿Tiene usted la seguridad de lo que aventura?

—Un cambio de nombre tan radical obedece eiem- pre a causas graves.

—Lo comprendo y me siento completamente seguro.

—Además, dejaron su nombre para tomar el de Delaroché, en el preciso momento en que repen- tinamente, abandonaban los alrededores de Pa- rís, donde poseen una propiedad, y esto, para ve- nir a habitar Passy.

—Aparte de esto, durante su enfermedad, el se- ñor Delaroché, en sus accesos de delirio, repetía frecuentemente el nombre de Merlin, usted lo sa- be bien, doctor, puesto que, como yo, quedó sor- prendido.

—Es verdad, dijo Jorge Montbréal.

—Después, al abandonar Nogent, han apareci- do mucho más ricos que anteriormente.

Laboratorio de Higiene
Representación del Instituto Nacio- nal de Higiene de Alfonso XIII.
Director: DON JULIO GARCIA
HA PPTERRNO, número 1184, Facultad de Medicina.
Toda clase de análisis químicos, bacte- riológicos, de aguas, tierras, abo- nos, minerales, alimentos y bebi- das.—Aplicación de todas a clases de serbias y vacunas A. D. D. y anti- sépticos malos domésticos.
Tratamiento antiprurítico por el mé- todo de Högberg.
Barrido de Alarma AMO. Frente al Horno de la Puensanta.
Teléfono de EL TIEMPO
Núm. 25.
Calle de S. Is. 20B

